

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.  
De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.  
De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.  
De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—Santo Domingo, confesor, fundador del Orden de Predicadores.

El martirio de san Aristarco, discípulo y compañero inseparable del apóstol san Pablo, en Tesalónica: san Pablo en su carta á los colosenses dice estas palabras: «Os saluda Aristarco, mi compañero en la prisión.» El mismo Apóstol le ordenó obispo de los tesalonicenses, y después de largos tormentos en tiempo de Nerón, descansó en paz coronado por Cristo.

El martirio de san Tertulino, presbítero y mártir, en Roma en la vía Latina; el cual en tiempo del emperador Valeriano, después de haberle cruelísimamente apaleado, y abrazándole los costados, y quebrantándole el rostro á golpes, extendióle en el petro, y cortándole los nervios, por último lo degollaron, con lo cual consumó el martirio.

San Eleuterio, mártir, senador en Constantinopla; el cual en la persecucion de Maximiano fué degollado por confesar á Jesucristo.

Las santas mártires Ia y sus compañeras, en Persia; las cuales en tiempo de Sapor, rey de los persas, por diversos suplicios alcanzaron el martirio con otros nueve mil cristianos.

San Protasio, mártir, en Colonia.

San Agabio, obispo y confesor, en Verona.

San Eufonio, obispo, en Tours.

Santa Perpétua, en Roma; la cual bautizada por el apóstol san Pedro, convirtió á la fe católica á su hijo Nazario y á Africano, su marido, y dió sepultura á muchos cuerpos de santos Mártires; finalmente llena de méritos y de buenas obras murió en el Señor.

**CULTOS.**—Mañana sábado.—En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociación de la Oración y Vela, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa, con música y sermón en honra de Santo Domingo que dirá D. Gabriel Salvá. Por la tarde oracion, rosario con música y la reserva.

En San Francisco á las once y cuarto al tiempo de una misa se practicará el ejercicio en honra de Santo Domingo y san Francisco.

En el Hospital al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de San Emigdio.

En la Catedral se puede ganar Indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

**CORTE DE MARIA.**—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

## CORREO DE AYER.

### LA MUERTE DEL CAPITAN WEBB.

Hace poco tiempo que los periódicos extranjeros anunciaban una tentativa peligrosa y audaz, que tenía trastornado el juicio de los yankees. El capitán Webb, célebre nadador ingles, que en 1875 atravesó el Canal de la Mancha, luchando con las olas y con el frío por espacio de veintiuna hora, se había propuesto salvar á nado las corrientes del Niágara, cuya impetuosidad es bien conocida de todo el mundo. Debía realizar su temerario proyecto el 21 de julio, ante numerosísima concurrencia: él mismo trazó su terrible itinerario en una especie de programa friamente calculado, indicando con un presentimiento desdeñoso los puntos en que el peligro rayaba casi con la certidumbre de la muerte.

Las Compañías de los caminos de hierro se habían apoderado del suceso para explotarlo en su provecho. Comenzaron por dar al intrépido capitán diez mil duros para que no renunciase á la aventura, y llegado el instante organizaron trenes especiales en todas las poblaciones cercanas. La muche-

dumbre respondió al llamamiento, y millares de yankees se estrechaban el día 21 junto á las famosas cataratas, animados de esa cruel y fria curiosidad norte-americana que gusta de todo lo raro y excepcional.

A la hora señalada, el capitán Webb saltó desde su barquilla, y se lanzó en la corriente. Los espectadores guardaban el más profundo silencio. Siguiendo su programa, dirigióse el capitán hacia el centro, con objeto de evitar los escollos, que en aquel paraje eran muy peligrosos. La multitud le acompañaba por las orillas.

No obstante ser mister Webb hombre vigoroso, pudo verse desde el principio que las dificultades de la empresa superaban á sus fuerzas. Varias veces se vió cogido por los torbellinos y arrastrado al fondo de las aguas, y otras tantas reapareció fatigosamente, hasta que, pasando junto á un remolino gigantesco, cayó en él como si una mano invisible le tirase de los pies, y se hundió en el abismo con rapidez vertiginosa.

Trascurrieron algunos momentos de angustia. El capitán no volvía á la superficie. Rodando entre aquellas profundas masas líquidas, asfixiado, muerto, sólo al cabo de largo tiempo creyeron los espectadores divisar por última vez el cuerpo del capitán Webb, flotando allá á lo lejos sin voluntad y sin direccion.

En España desde que mandan los liberales se ven grandes barbaridades.

Para consolarnos de eso hemos de dirigir la vista á otros países, especialmente á los norte-americanos.

Ahora han dejado ahogar á un nadador, el capitán Webb, que se empeñó en atravesar el Niágara por un sitio en que existen unos remolinos de agua capaces de hacer naufragar un navío de tres puentes.

Y que naturalmente se tragaron al capitán como si fuera un mondadientes.

Lo más chusco del caso es que el capitán había ganado, atravesando el canal de la Mancha, una apuesta de 125,000 francos.

El barquero que le conducía desde una orilla del Niágara á otra donde debía echarse al agua le preguntó si había gastado ya todo el dinero de la apuesta anterior.

—No; contestó el capitán Webb, me quedan aun 75,000 francos.

—Pues creedme, replicó el moderno Caronte, volvámonos atras y cuando hayais gastado todo lo que teneis entónces podreis arriesgaros de nuevo y dar cima á vuestro proyecto.

¡En dónde reside la sana filosofía!

Apostamos á que este barquero llegará lejos, muy lejos, quizás como Garfield, á presidente de la república.

### Madrid 30 de julio.

Dios sabe cuánto se han lamentado y dolido los políticos, pocos en número, que aquí quedan, de que se tratara de cerrar el Congreso, porque su salon de conferencias era un punto de reunion, y ellos son los primeros en abandonarle, pues hoy lo mismo que ayer han sido muy contados los que en él se han visto.

En los corrillos, que no otro nombre merecen, que se formaban, se hablaba de si los izquierdistas están ó no divididos acerca de si deben mantener el restablecimiento de la Constitucion de 1869 ó la reforma de la vigente en el sentido de aquella. Lo están en efecto; y apenas empiecen su anunciada propaganda en provincias, se pondrá esta divergencia capital de manifiesto, pero hoy sólo los fusionistas muestran interes en suscitar debate sobre ello, como medio de distraer la opinion de sus errores y torpezas.

Persona de la intimidad del señor general Martínez Campos me asegura que este se reía de la me-

jor gana del mundo cuando le leyeron la noticia que dos días hace publicó el *Imparcial* relativa á su ida á Filipinas. ¿Pues no les basta, dicen que dijo, que yo les asegure que no dejo el ministerio mientras disfrute la confianza que necesito?

*Sotto voce* se hablaba hoy en un reducido círculo de hombres de negocios y bolsistas de la quiebra inevitable (segun algunos ya declarada) de un conocido especulador bursátil que en estos últimos meses venia haciendo el alza, contra una poderosa corriente que llevaba una jugada á la baja. Se habla de que el señor N. tiene un pasivo de algunos miles de pesos.

Se indica al señor Valera para suceder al señor Barca.—Z.

—S. M. la Reina llegó á Paris por la estacion del Este, que se hallaba engalanada. Allí esperaban á doña Cristina el Rey D. Francisco, el coronel Litchtensteins, en representacion de M. Grévy, el introductor de embajadores y el personal de la embajada española.

La Reina asistió por la noche al Teatro Frances, ocupando el palco del presidente de la república, quien la visitó, acompañado del ministro de Negocios extranjeros.

Después del almuerzo celebrado en la embajada, S. M. salió para Versalles acompañada de los duques de Fernan-Núñez, del jefe de la casa militar y del presidente de la república, en dos elegantes sillones de postas. Se habían dictado las órdenes convenientes para que en Versalles se le tributasen á la Reina los mayores honores.

S. M. ha paseado ayer por los boulevares en un landeau con librea del embajador, oyendo misa á las diez en Santa Clotilde.

Ayer tarde comió en la embajada de España y anoche fué á la estacion de Orleans, donde despidieron á la augusta señora el Rey D. Francisco, los diplomáticos y gran número de españoles.

Ha pedido que no se le tributen honores en el camino.

—Los restos de Mendez Nuñez fueron trasladados anteayer de la iglesia del arsenal de la Carraca, en que se encontraban depositados, al mausoleo que erigido en el Panteon de marinos ilustres los aguardaba.

El acto, segun dicen de San Fernando, ha revestido la mayor solemnidad. Después de celebrarse en la mencionada iglesia el oficio de difuntos, presidido por el comandante general del establecimiento, y al cual asistieron todos los jefes y oficiales destinados en el arsenal, los restos fueron conducidos procesionalmente hasta la Avanzadilla, en cuyo punto hizo entrega con conmovedoras frases el general de la Carraca al capitán general del departamento, que allí los esperaba en union del personal completo de los cuerpos todos de la armada que se encuentran á sus órdenes, y que el servicio no reternia en sus buques ó destinos.

Se encontraba tambien en dicho punto el comandante general de la plaza de Cádiz, acompañado de varios jefes de la guarnicion, entre los que tenían representacion los diferentes cuerpos del ejército, así como una comision del municipio de San Fernando, presidida por el señor alcalde.

Unida la comitiva salida del arsenal con la que esperaba en la Avanzadilla, tomaron las cintas de la urna que encerraba los restos, cuatro generales de marina, presidiendo el capitán general del departamento, el comandante general de Cádiz y el alcalde de San Fernando, todos se pusieron en marcha hasta llegar al Panteon y colocar ante la cripta los restos del insigne Mendez Nuñez.

En este momento, el capitán general del departamento pronunció un elocuente y sentido discurso, y al terminarlo, los restos fueron colocados en el interior del mausoleo, que quedó inmediatamente cerrado, terminando de este modo el acto de la manerama solemne.

Los honores fúnebres que por ordenanza corresponden á los restos del héroe del Callao, le fueron tributados por los buques surtos en el caño del Ar-



senal, la batería del mismo establecimiento, las fuerzas de infantería de Marina que guarnecen aquel departamento, al mando de su brigadier, y por cuatro brigadas de marinería que se hallaban formadas dentro del Panteón.

— Consejos de la *Epoca* á la juventud estudiosa:

«Es preciso hacer que los jóvenes comprendan el error en que se encuentran al acudir presurosos á las universidades y colegios para hacerse abogados, médicos, farmacéuticos, filósofos y subtenientes de infantería ó caballería, que no pasan por lo común de capitanes, con el razonable temor, ya que no con la triste seguridad de no tener que comer el día siguiente de obtenido su título profesional. Es preciso convencerlos de que en la mejora de las fincas rústicas, de la ganadería, de la fábrica ó del molino que se ha heredado ó adquirido, hay un porvenir mas seguro que en las carreras científicas ó literarias; que la industria y determinadas artes ofrecen porvenir mas halagueño que los empleos públicos, y que el afán de figurar y de vivir en determinada esfera conduce á la miseria sin proporcionar honrado recurso para salir de ella.»

Marsella 29 de julio.

En sesión resolvió el ayuntamiento la desaparición de la cruz que hay en la plaza de Santa Eugenia, en el arrabal de Eudoume, sin tener en cuenta para nada la oposición hecha á esta medida por un gran número de habitantes de dicha localidad. Para cometer este acto de impiedad ha bastado que lo pidiesen los concurrentes á un círculo republicano establecida en frente de dicha cruz, habiendo informado en sentido favorable á su desaparición de la prefectura.

Como se vé, no pueden sufrir la presencia de un Dios muriendo por la salud del mundo, porque no comprenden que la verdadera grandeza y la verdadera gloria consisten en sacrificarse por los hombres. Si comprendiesen esta lección, seguramente que la union y el desprendimiento de la caridad reemplazarían al egoísmo, que es el que engendra todas las revoluciones sociales. De ahí que desde hace algunos años no presenciemos otra cosa que huelgas, que causan considerables perjuicios á nuestro comercio. De ahí también la lucha social entre el patrono y el obrero.

Los oficiales cerrajeros no quieren desistir de sus pretensiones y por su parte los patronos no quieren consentir en ellas. El resultado es la miseria para el obrero y la penuria para el patrono. Los expendedores de bebidas son los únicos que se aprovechan de ello, siendo digno de notarse que como los huelguistas establecen siempre su cuartel general en algunos de dichos establecimientos, estos se propagan de una manera extraordinaria, con gran detrimento de las familias.

En su vista cabe preguntar: ¿qué hacen nuestros gobernantes para precaver este mal? ¿Cuándo se han ocupado por ventura de la situación de los trabajadores? Muy sencillo; cuando ha estallado la crisis ante sus ojos, abriendo nuevas cárceles; pero hasta entónces, emplearon su tiempo en expulsar religiosos, despedir hermanas y capellanes, secularizar escuelas y descolgar crucifijos. A esto se llama hacer la dicha del pueblo, y éste, ciego, se deja dirigir de este modo por los que tienen hambre y sed de mando.

Varias listas de suscripción circulan por Marsella para ofrecer una araña monumental á Nuestra Señora de la Guardia, á fin de obtener el pronto restablecimiento del conde de Chambord. En casi toda la Provenza continúa rogándose con ardor por el augusto enfermo.—F.

Nueva-York 14 de julio.

Con fecha 13 del corriente telegrafian de la Habana la noticia de un lamentable suceso. El vapor *Niagara* de la línea de Ward, destinado desde su construcción en 1877 á la carrera entre este puerto y el de la Habana, para donde salió de aquí el sábado 7, se incendió el 12, frente á la costa de Florida. Se han salvado todos sus pasajeros, que fueron conducidos á la Habana en un vapor ingles.

Hé aquí los detalles que tenemos del siniestro. A las cinco de la mañana del 12 fueron despertados los pasajeros con la noticia de que se había declarado el fuego en la segunda bodega de proa. El vapor se hallaba entónces entre Fowy y Rocks y los arrecifes de Caryford, frente á las costas meridionales de Florida. Se hicieron todos los esfuerzos posibles para extinguir las llamas y á las seis se divisó un vapor, el *Commander*, de Liverpool para Vera Cruz, á cuyo bordo se hallaban una hora despues todos los pasajeros y la correspondencia del *Niagara*.

El capitán Baker embarrancó despues su buque en la costa, cerca del faro que hay en los arrecifes del Aligator, frente á Cayo Indio.

Idem del 16.

Segun parte recibido aquí, á las seis de la mañana de ayer domingo entró el *Niagara* en la Habana, bajo su propia máquina y sin avería ninguna en el casco. La carga de la bodega interior ha de estar dañada necesariamente. Los agentes anuncian que hoy descargará y que saldrá de la Habana para este puerto el juéves próximo, segun costumbre.

Segun se dice, el vapor se puso á flote por sí mismo, y los raqueros que salieron de Cayo Hueso para auxiliarle se volvieron á aquella ciudad, viendo que no era necesaria su cooperacion. De la Habana ni siquiera llegó á salir ayer el remolcador *Aguila*, que debía llevar socorros al buque, pues este se presentó ayer mismo en la Habana.

Grande es el mérito de la conducta observada en este suceso por el capitán Baker y la digna oficialidad del *Niagara*, mérito que no sólo se contrae á pagar el fuego hundiendo el vapor en diez y seis pies de agua y en sacarlo á flote nuevamente despues de haber puesto en salvo pasajeros, correspondencia y equipajes, sino el haber realizado ese hecho en las costas de Florida, en aquellos arrecifes que son el terror de los marinos.

— El telegrafo nos da cuenta del paso de destructores huracanes por los Estados de Missouri, Illinois, Nebraska, Kansas y algunos otros puntos, habiendo alcanzado el viento la velocidad máxima de sesenta millas por hora. La destruccion de propiedad fué considerable, sobre todo en San Luis Missouri, donde tambien hubo algunas personas lesionadas.

— El tráfico por el puente de Brooklyn ha tenido una disminucion considerable, cual se puede ver por los ingresos por concepto de derechos de pontazgo. Así al paso que en la primera semana de su apertura al público llegó á 10,600 duros lo recaudado, en la semana que acaba de espirar no pasó de 2,577 duros, cantidad que en concepto de persona autorizada no basta ni con mucho para cubrir los gastos por interes de la deuda y los de conservación del puente. La recaudacion total hasta la fecha es de 33,135 duros.

Paris 29 de julio.

Telegrafian de Nápoles al *Figaro* con fecha del 29:

«Acabo de llegar de Ischia. El terremoto ocurrió ayer á las nueve y media de la noche. Las oscilaciones fueron violentas y duraron quince segundos. Es imposible formarse una idea del desastre.»

He recorrido Casamicciola y su campiña. No ha quedado en pié una sola casa. Todas las fondas, establecimientos de baños y casas particulares, todo absolutamente ha quedado destruido. Se calcula que han perecido más de tres mil personas y que han quedado heridas mil quinientas. Las calles están cubiertas de ruinas y de cadáveres. Así los heridos, como los que han salido ilesos del desastre, se hallan acampados en las huertas.

Ademas de Casamicciola han sufrido mucho todos los demas pueblos de la isla. Loco Ameno ha quedado enteramente destruido; Florio está cubierto de ruinas, y Porto d' Ischia ha experimentado grandes daños.

Todos los hospitales de Nápoles están llenos de heridos. Dos vapores han ido á llevar á Ischia víveres, agua, hilas y camillas.

El terremoto se ha dejado sentir ligeramente en Nápoles, sin causar daño alguno.

Gran número de familias se hallan sumidas en el mayor desconsuelo. La consternacion es general.

Por primera vez despues de tres meses llueve y ruge la tempestad. Los pobres heridos y los fugitivos se hallan en la isla sin albergue y sin recursos. El espectáculo que se ofrece á la vista es desgarrador.»

— Hablando de los trastornos que vuelve á haber en el Zululand, el *Times* hace notar que el restablecimiento de Cettivayo en el trono no ha restituido, como esperaba Inglaterra, la tranquilidad al país, y añade que no menos turbada se presenta la situación en las demas comarcas del Africa. «España, dice, tiene fijos los ojos en sus nuevas posesiones de Marruecos: Túnez y Trípoli llaman sin cesar la atención de Francia, y los ingleses ocupan una parte de Egipto mientras el resto de este país está empeñado en una guerra religiosa. La Abisinia se halla en perpetua anarquía; en la costa occidental del Africa están frente á frente M. Stanley y M. de Brazza, y en el Sud los diversos jefes de tribus viven en perpetua guerra con los pueblos inmediatos. Los pondos luchan contra los basutos y los boers del Transvaal tienen que habérselas de continuo con los cafres.»

El *Times* se pregunta si Inglaterra ha de intervenir para poner fin á estos incascentes conflictos. Tocante al Congo dice que Inglaterra es favorable á la expedicion de M. Stanley, pues tiene en ese país interés de consideracion y derechos que no puede ceder y que no permitirá que se ataquen.

En seguida habla de las dificultades que los Estados del Sud promueven á Inglaterra, y dice que la colonia del Cabo de Buena Esperanza, el Estado libre de Orange, el Transvaal y el Estado de Natal no están satisfechos de los arreglos que se efectuaron cuando Inglaterra intervino para acabar con sus disidencias.

— De una correspondencia de San Petersburgo publicada por la *Liberté* tomamos lo siguiente:

«Rusia no desea por ahora más que una cosa y es mantenerse apartada de las complicaciones internacionales á fin de dedicarse sin obstáculo á la obra de su reorganizacion interior. De este modo tendrá la doble ventaja de figurar sin inferioridad en el terreno político cuando en él ocurran sucesos que puedan hacer necesaria su entrada en escena, y de conservar su independencia de accion, la cual le permitirá tomar la actitud que le sea más favorable. No hallándose comprometida con nadie, se verá forzosamente solicitada por todos.»

Es indudable que para emprender cualquier empresa, por insignificante que sea, se necesitan muchas cosas que faltan aun á Rusia, esto es, un ejército reconstituido con sujecion á las exigencias de nuestros tiempos; reforzar la marina de guerra, reorganizar la Hacienda y una paz completa en el país. Todo esto no puede alcanzarse por medio de disposiciones del gobierno, pues sólo puede ser consecuencia de un período más ó ménos largo de sosiego político. Todo el mundo lo comprende así en Rusia, principalmente el gobierno; así es que se acoge visiblemente de nuevo al sistema de *recogimiento* adoptado por el príncipe de Gortschakoff en una época en que, como hoy, necesitaba el país rehacer sus quebrantadas fuerzas. Sería menester que sobreviniesen sucesos del todo imprevistos y en alto grado graves, para obligar á Rusia en la actualidad á salir del aislamiento político en que se ha propuesto mantenerse hasta que resuelva lo contrario.

Respecto de Francia, para saber si tales ó cuales actos de esta nación pueden merecer la aprobacion y el agrado de Rusia, hay en este punto un barómetro infalible que consultar. Siempre que cualquier empresa política acometida en el exterior ó cualquier cambio efectuado en el interior sean susceptibles, aquella de contribuir á mantener el equilibrio internacional y este á asegurar el triunfo del orden contra la anarquía, es indudable que les será favorable el gobierno imperial y que en esos casos dará un paso más hacia la union que es de desear y que probablemente desean igualmente los dos países.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 31.—La *Gaceta* de hoy publica el indulto referente á los delitos cometidos por medio de la prensa, la cesantía de D. Mariano de la Cortina, fiscal de imprenta en Barcelona, el nombramiento del general Terreros para la Capitanía general de Castilla la Nueva, las leyes concediendo subvenciones para las obras relativas á los canales y pantanos, para destruir la floxera y para el pago de los maestros de escuela; las concesiones de varios ferrocarriles, tranvías y carreteras de Cataluña y otras distintas disposiciones.

S. M. el Rey y SS. AA. las infantas y los ministros recibieron á S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Cristina y á sus augustas hijas en el Escorial, continuando luego su viaje hácia la Granja.

Todos los ministros deben regresar á Madrid, excepto el señor Arias.

El Sr. Sagasta no irá á la Granja hasta despues que haya regresado de tomar baños.

Segun los telegramas de Washington, el cadáver del ministro plenipotenciario de España en los Estados Unidos, señor D. Francisco Barca, será trasladado á Andalucía.

Se ha descubierto en Córdoba cierta porcion de tocino triquinado procedente de los Estados Unidos.

La salud pública de Europa es excelente.

Decididamente el juéves marchará el señor Sagasta á Aguas Buenas.

El general Serrano ha salido para Biarritz.

Se insiste en asegurar que el señor Gallostra ocupará la Fiscalía del Tribunal de Cuentas.

Los telegramas oficiales de Gibraltar y Liverpool manifiestan que en dichos puntos la salud pública es excelente.

La Granja.—Ha llegado la Côte. Las tropas se hallaban formadas en la carrera. Este Real Sitio recobra toda la animacion. Todos los ministros, excepto el de Marina, regresaron inmediatamente á Madrid. La llegada de S. M. la Reina y de sus augustas hijas en la Granja ha producido una grande alegría.

Paris 31.—Los ministros han fijado esta mañana en 124 millones de francos el presupuesto extraordinario y decidido someter á la aprobacion del Parlamento el convenio ajustado el 8 de junio entre el bey de Túnez y M. Cambon, en el cual se estipula que para facilitar el ejercicio del protectorado de Fracia, el bey se compromete á efectuar las refor-



mas administrativas, judiciales y financieras que Francia juzgue útiles. Por el mismo convenio, el gobierno francés se obliga á garantir el empréstito para la conversion de la Deuda tunecina, y el bey á no contratar ningun nuevo empréstito sin el consentimiento de Francia. Las sumas necesarias para el pago del interes se tomarán de los recursos de la Regencia y de la lista civil del bey hasta el computo de dos millones de piastras. El convenio junto con el correspondiente proyecto de ley se presentarán mañana al Parlamento.

Nápoles 31.—Ha principiado una fuerte erupcion en el Vesubio. La lava baja por la vertiente del monte, por la parte de Torre del Greco.

Paris 1.º.—Se asegura que el gobierno ingles ha recibido un telegrama de Natal, en que se desmienten los rumores relativos al incidente de Tama-tave, y se declara que el proceder del almirante Pierre es intachable.

Londres.—El *Times* dice que se ha descubierto una conspiracion nihilista en San Petersburgo, que se hallan complicadas en ella gran número de personas, y que se han efectuado varias prisiones.

## GACETILLA LOCAL.

Ayer se vió extraordinariamente frecuentada la iglesia del ex convento de San Francisco, y no faltó regular concurso en las demas iglesias franciscanas. Es sobremodera consolador ver cómo la fe y la piedad de los católicos palmesanos se mantienen incólumes y fervientes al traves de este siglo que alardea de indiferente y positivista.

A pesar de todas las insulsas declamaciones de la impiedad (que no sabemos si se proponen hacer odioso el Catolicismo, pero que de seguro sólo logran inspirar repugnancia á los procedimientos, instintos y conatos de sus enemigos), nuestra culta y morigerada capital comprende que bien pueden asociarse y caminar de acuerdo los adelantos de las artes modernas y las creencias y costumbres de la religiosidad antigua, y heredada; como timbre de nobleza, de nuestros gloriosos antepasados. Por eso estos días han dado tan consoladoras muestras de sus acrisolados sentimientos católicos acudiendo á porfia á recibir los Sacramentos de la Penitencia y Eucaristía, y á ganar las indulgencias espirituales vinculadas en el Jubileo de la Porciúncula.

Mientras así sepamos enlazar el perfeccionamiento de la materia con las inapreciables perfecciones del espíritu, podrá decirse con verdad que la sociedad progresiva, no derrumbándose en las simas fangosas del sensualismo, sino ascendiendo por la escala gloriosa del Bien, de la Verdad y de la Justicia.

En la *Gaceta* del día 27 del mes próximo pasado leemos la siguiente ley que las Cortes han decretado y el Rey sancionado:

«Artículo único. Se incluyen en el plan general de carreteras del Estado, en la isla de Mallorca, una que partiendo de Sineu y pasando por la estacion de San Juan, por San Juan, Montuiri, Porreras y Campos, termine en los baños de San Juan de Campos; otra que partiendo de Artá termine en Santa Margarita, y un ramal que partiendo de la estacion de Santa María y pasando por Sansellas y Pina termine en Montuiri.»

En la fiesta *dels Jochs Florals* celebrada la noche del domingo último en Valencia por la sociedad *Lo Rat-Penal*, nuestro apreciable amigo y colaborador D. Bartolomé Singalar ha alcanzado dos accésits, uno en el premio de la flor natural, y el otro en el premio ofrecido por doña Isabel de la Cerda de Andreu.

Reciba el Sr. Singala la más sincera y afectuosa felicitacion por la gloria con que ha visto satisfechas sus aspiraciones en aquel literario certámen.

El Sr. Alcalde de esta capital nos ha remitido el siguiente anuncio que, por ser de interes, insertamos en lugar preferente de nuestras columnas:

«Debiendo proveerse una plaza de guardia municipal montada de esta capital, dotada con el sueldo de 900 pesetas anuales, se anuncia á fin de que los aspirantes á ella puedan solicitarla hasta el día 10 del presente, los cuales deberán reunir las circunstancias siguientes.

No exceder de 40 años, saber leer y escribir, haber servido en la guardia civil montada ó en caballería y tener la talla mínima de 1'750 metros. Palma 2 Agosto 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.»

Creemos que no han de faltar solicitudes á la plaza que de nuevo se va á crear en el Municipio.

En el pueblo de Capdepera se halla vacante la plaza de farmacéutico municipal.

La suscripcion que continúa abierta en la secretaría de Cámara episcopal de esta Diócesis, para la conclusion de las obras de restauracion del frontis de la Santa Iglesia Catedral, ascendía el día 28 del mes pasado á la cantidad de 32 632 reales, siendo los que últimamente se han suscrito los señores que á continuación se expresan:

	Reales.
Suma anterior.	31.072
D. Agustin Puig, Pbro., Catedrático del Seminario.	200
D. Guillermo Ballester, director del Colegio Hispano-Romano en Madrid.	400
D. Pedro Sampol y Roselló, Abogado.	200
D. Antonio Pomar, Platero.	20
D. Antonio Maura, Diputado á Cortes por Mallorca.	500
D. Manuel Guasp y Pujol, Abogado.	200
Un católico.	40
Suma.	32.632

Ha sido nombrado Coadjutor de la iglesia de Gálica, sufragánea de Puigpuent, el Pbro. D. Pedro Antonio Melis, ascrito á la parroquia de S. Nicolas, en reemplazo de D. Andres Gelabert, que había dimittido dicho cargo.

Desde el 30 de Abril al 27 de Mayo último hubo en toda esta provincia 535 nacimientos, 288 niños y 247 niñas.

En el mismo periodo ocurrieron 449 defunciones, producidas éstas: por el sarampion, 20; por la difteria y crup, 3; por la coqueluche, 2; por la tisis exantemática, 4; por la disentería, 2; por la fiebre puerperal, 2; por las intermitentes palúdicas, 6; por otras enfermedades infecciosas, 27; por la tisis, 20; por las enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 83; por la apoplejía, 19; por el reumatismo articular agudo, 1; por la diarrea, 4; por el cólera infantil, 3; por demas enfermedades, 249; por accidente, 3; y por suicidio, 1.

La clasificacion, por edades, de dichos fallecidos, resulta ser: de ménos de un año 102; de uno á cinco 60; de cinco á diez 14; de diez á veinte 12; de veinte á cuarenta 60; de cuarenta á sesenta 61; y de setenta á cien 140.

De la comparacion resulta un aumento de 86 individuos en el censo de poblacion.

Hemos recibido impreso el escrito que está circulando la asociacion de escritores y artistas de Madrid que preside el señor D. Gaspar Nuñez de Arce para dar á conocer su propósito de celebrar en la capital del Reino, en el próximo mes de diciembre, una Exposicion literario-artística.

Contendrá dicha Exposicion autógrafos, hojas sueltas, periódicos, folletos, libros, composiciones musicales, proyectos arquitectónicos, dibujos, pinturas, grabados, esculturas y demas obras análogas. Tambien podrán exponerse los productos de las industrias auxiliares del artista y del escritor, tales como tintas, papel, plumas, objetos de escritorio, utensilios de imprenta y encuadernacion, instrumentos de música, lápices, pinceles, colores, paletas, estuches de dibujo y cuantas materias y efectos sirven de elemento para el cultivo de las letras y de las artes. Todos los objetos expuestos se pondrán á la venta, á excepcion de aquellos que sean entregados con expresa cláusula en contrario.

Se concederán premios consistentes en metálico, medallas de oro, plata y bronce, diplomas de honor, títulos de socio gratuitos y menciones honoríficas.

La Exposicion literario-artística coincidirá con un gran certámen, cuyas condiciones especiales se acordarán y publicarán oportunamente, para premiar un boceto conmemorativo de la gloria de Cervantes, un busto en yeso de D. José María del Campo y Navas, fundador y propagandista de la Sociedad; una medalla para recompensar servicios meritorios hechos á la Asociacion; un anteproyecto de Palacio destinado á Circulo de Escritores y Artistas en el cual tengan albergue todas las agrupaciones y enseñanzas de dichas clases; una composicion en prosa ó verso dedicada á poner de manifiesto las escelencias de la union fraternal de los obreros de la inteligencia, y un himno á las glorias de España.

Siguen en Alemania las conversiones al catolicismo.

Las últimas notables de que tenemos noticia, son la del teniente de artillería, baron de Haynau, y las de las condesas Alejandrina von Buttler Heimbhausen y Mina Durkheim Montmartin, esta última apadrinada por la Reina madre de Baviera, convertida tambien no ha mucho. S. M. ha nombrado á su ahijada dama de honor, ascendiendo á capitán al conde Durkeim, que recibió ademas el nombramiento de Ayudante del Rey.

Del *Boletín oficial eclesiástico* de este obispado

cortamos lo que acaba de publicar sobre los nombramientos recientemente verificados, de los dos canónigos:

«Vacante un canonicato de gracia en esta Santa Iglesia por muerte del I. Sr. D. Pedro Noguera y correspondiendo su provision al Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo, tuvo éste á bien nombrar para su obtencion en 25 del actual al septuagenario D. Sebastian Gili, ilustrado y austero eclesiástico de la Diócesis, quien desde su promocion al presbiterado viene trabajando con incansable actividad en los diferentes deberes de su ministerio, desempeñando primero el cargo de Coadjutor en la parroquia de Sta. Cruz y más tarde el de director de la Inclusa, Hospital y Misericordia, en cuya época mejoró el servicio de dichos establecimientos, dotándolos de Hermanas Terciarias de San Agustin, fundacion exclusiva de dicho Sr. Gili, estendidas actualmente bajo su celosa direccion en muchos pueblos de este Obispado y dedicadas no solo á la asistencia á los enfermos sino á la enseñanza y educacion cristiana de las niñas.

Concluidos los ejercicios literarios de oposicion á la Canongía Doctoral vacante por promocion del Dr. D. Ramon Riu, el Ilmo. Cabildo en sesion de 26 del corriente eligió canónicamente para dicha prebenda al Licenciado en Sagrada Teología y Doctor en Cánones D. Gaspar Vidal, opositor anteriormente á la Penitenciaria, Lectoral y Doctoral, Beneficiado dimisionario del Concordato con el cargo de Sochantre y Subdelegado castrense en esta Diócesis.

Reciban ambos agraciados la más cordial felicitacion, y concédales Dios nuestro Señor larga vida para desempeñar sus nuevos cargos en bien de la Iglesia.»

Segun dice *El Diario* de ayer, el tribunal de la Audiencia ha condenado al reo Bernardo Boned á veinte años de reclusion por la muerte de su cuñada y á diez de prision mayor por el asesinato frustrado de su hermano, pago de dos mil pesetas por indemnizacion y de las costas procesales.

En lo sucesivo los notarios de este Colegio podrán autorizar cualquiera clase de escrituras referentes á la isla de Cabrera, por haber sido levantados los efectos de la Real orden de 9 de Octubre de 1878.

Por el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron 31 nacimientos y 25 defunciones durante la primera decena del mes de Julio último.

Ha sido declarado de utilidad pública un camino vecinal que, partiendo de la calle de Ferrer, en el lugar de Consell, sufragáneo de la villa de Alaró, vaya á terminar en la línea férrea de Palma á Inca, en el término municipal de la indicada villa.

D. Gregorio Ayneto, Senador por esta provincia, ha sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Las clases pasivas, civiles y militares, ya cesantes, jubilados ó retirados, ya viudas ó huérfanas, figuran en el presupuesto para el año económico actual por 47.963,446 pesetas.

Los gastos de las contribuciones y rentas públicas ascienden á 137 millones de pesetas.

Los intereses y amortizacion de la Deuda pública cuesta actualmente al Estado 273 millones pesetas.

Ayer zarparon el vapor *Union* para Barcelona con la correspondencia, carga y 35 pasajeros, y el vapor *Santueri* para Porto-Colom con pipas vacías y otros efectos.

En Nueva-York se está construyendo un globo por encargo del general Beck, quien se propone hacer un viaje nada ménos que á Europa. Por medio de una lámpara de petróleo de doble corriente de aire, cuya mecha puede subirse y bajarse á voluntad, el general pretende poder modificar segun las circunstancias, la temperatura del aire contenido en el globo, y por tanto mantenerlo á la altura deseada.

El general Beck trata de aprovechar una tempestad para emprender su viaje y tener así una velocidad de 3.000 metros por minuto.

Si los cálculos se realizaran el temerario viajero llegaría á Europa en tres ó cuatro días.

Escriben de los Bajos Pirineos que es tal la abundancia de jabalíes este año en aquellos montes, que se ha decretado la persecucion libre, al mismo tiempo que se dan premios en metálico.

Atribúyese esta plaga á las grandes batidas dadas este invierno en los montes de Oyarzun, Goizuita, y Baztan.



# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 2.

De Barcelona en 1 día balandra S. Bartolomé, de 37 toneladas, pat. Guillermo Terrades, con 5 mar. y efectos.  
De Alicante en 3 días laúd S. Antonio, de 41 toneladas, pat. Pedro J. Bosch, con 6 mar. y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 2.

Para Sitjas pailebot Jóven Luisa, de 59 ton., pat. Juan Coll, con 6 mar. y lastre.  
Para Mesina bergantín goleta ingles Amanda, de 153 ton., cap. Mr. Ribert, con 6 mar. y lastre.  
Para Alcudia laúd Santo Cristo, de 13 ton., pat. Bernardo Sequí, con 5 mar. y lastre.

### COMPANIA CURTIDORA INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 9.º de los estatutos de esta Sociedad, se avisa a los señores accionistas se sirvan hacer efectivo el 7.º dividendo pasivo de un 5 por 100 del valor nominal, de sus acciones, en las oficinas de esta Compañía, en los días que median del 10 al 20 del próximo Agosto. Palma 24 Julio de 1883.—El administrador, Cosme Bauzá.

### A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

## JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen a la pronta destrucción de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.  
Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

## FOTOGRAFÍA

Calle del Conquistador antes Cuesta de Sto. Domingo.

El dueño de este establecimiento participa al público que ha reformado su gabinete con todos los adelantos conocidos hasta hoy día y a más ha recibido una máquina con la cual se puede retratar cualquier criatura por inquieta que sea.—Horas de trabajo de nueve a cuatro.  
Se trabaja todos los días aun que esté nublado.

## CAMBIO DE DOMICILIO

D. SALVADOR TORRES PINTOR

lo ha trasladado a la casa número de la calle de la harina, antes Pes de se farina.

## ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

## FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el infimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Península.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al más riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

## SENTENARIO

ó sea colección de las sentencias y otros sentimientos místicos más notables que se encuentran en las obras de la

## SANTA MADRE TERESA DE JESUS,

escrito en italiano, y traducido al español según el lenguaje mismo de la Santa, y aumentado por el Dr. D. Feliciano Noguera y Rocafiguera Pro., abogado de los Reales Consejos.

Consta esta obra de un tomo en 4.º de unas 400 páginas y se halla de venta en la *Librería de Propaganda Católica*.

### LIBRO NUEVO.

## BORRONES EJEMPLARES

POR

D. MANUEL POLO Y PEYROLON.

Con licencia del Ordinario se acaba de publicar esta miscelánea de artículos amenos, moralizadores, y variados, formando un volumen de 400 páginas en 8.º frances, elegantemente impreso, con viñetas y tipos elzevirianos y cubierta y antecubierta a dos tintas, sobre papel satinado. Al precio de diez reales se vende en la *Librería Católica Balear*.

## OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

## D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:  
Tomo I: *A la sombra del ciprés*.—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.  
Tomo III: *Poesías en Mallorquin*.—VI—350 páginas.  
Tomo IV: *Artículos religiosos*.—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas*.  
Tomo II: *Novelas*.

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiendo en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicación.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) a 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores a toda la obra.

## LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinación Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edición con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* a 25 cént. de peseta, ejemplar.

También se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinación a Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

## DEPOSITO DE ALFOMBRAS

Y

## GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO

DE

BERNARDO OBRADOR Y MUT,

PLAZA DE CORT—PALMA.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un escogido y variadísimo surtido de géneros de tapicería para la estación de invierno, particularmente toda especie de *Alfombras*, de las clases y precios siguientes:

MOQUETAS, de 24 a 30 Rvn. la cana.

FIELTROS, de 18 a 28 id. id.

ABACAS, de 4 a 11 id. id.

Hay además una gran colección de *Alfombras sueltas* para pié de sofá y de cama, con nuevos y variados dibujos, a precios baratísimos.

Se ha recibido también una gran colección de telas para forrar sillerías, desde el precio de 16 a 140 rs. cana.

En el ramo de *Ebanistería* y *Sillería* hay una gran variedad de Roperos, Camas, Consolas, Bufets de salón, Mesas y Aparadoras para comedor, y gran número de dibujos de sofás, sillones y sillas para tapizar.

A cuantos tengan que comprar algunos de los expresados muebles ó géneros, se les recomienda visiten el expresado establecimiento.

## WERTHEIM.

Las célebres máquinas para coser de este acreditado fabricante. Se espenden únicamente en la casa:

## VIUDA BANQUÉ.—Odon-Colom 38.

Recomendamos las últimas reformas y aplicaciones. Venta a plazos de 4 a 10 rs. semanales.

IMPORTANTE. No será legítima Wertheims la máquina que no lleve fijada en el brazo la siguiente marca de fábrica:



## VENTA DE CAL.

En el depósito de la calle del Sindicato se vende a medio real, a real y medio y a tres reales el quintal. Se recomienda la primera a los agricultores, particularmente a los viñedos y plantas de regadío.

Se servirá a cualquiera de las estaciones del ferrocarril vagones completos.

## A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica a la producción de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el infimo precio de 8 a 200 duros.

Para los pedidos y demas informes dirigirse a D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

## OPUSCULOS Y OBRAS

DE

D. MANUEL POLO Y PEYROLON.

Reales.

Apostolado de la mujer en las sociedades modernas, discurso (21 páginas en 4.º)	2
Elogio de Santo Tomas de Aquino, discurso (22 páginas en 4.º)	2
Influencia del Cristianismo y la Iglesia Católica en la civilización de los pueblos, discurso (27 páginas en 4.º)	2
Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, cuatro novelitas originales (426 páginas en 8.º menor, 3.ª edición)	8
Los Mayos, novela original de costumbres aragonesas con un prólogo de D. Marcelino Menéndez Pelayo (202 páginas en 8.º frances, 2.ª edición)	10
Elementos de Psicología (256 páginas en 8.º frances, 2.ª edición)	12
Elementos de Lógica (288 páginas en 8.º frances, 2.ª edición)	12
Elementos de Ética (273 páginas en 8.º frances, 2.ª edición)	12
Los tres elegantemente encuadrados en tela y formando un solo volumen	40
Programa de Psicología, Lógica y Ética, 2.ª edición	2
Relato de la segunda Peregrinación general española a los Santos Lugares y Guía de Tierra Santa	10
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono, contra Darwin (308 páginas en 8.º frances, 2.ª edición)	14
Místicos amores de Santa Teresa de Jesus, discurso (20 páginas en 4.º)	2
Leon XIII y los católicos españoles, discurso (40 páginas en 8.º frances)	2

Todos estos libros se venden en la *Librería de Propaganda Católica*.—Fortuny—6.

VENTA.—Se vende un predio con casa rústica y urbana, con derecho de agua, de extensión de quince cuarteradas, en el término de Palma lindante con la carretera de Buñola.

Otro predio con casa rústica y urbana, de extensión de cincuenta y tres cuarteradas, en el término de Alaró cerca la estación de Consey.

Una casa con planta baja y pisos, con tres depósitos de agua y huerto, en el pueblo de Alaró.

Darán razon en la fonda de Europa.

SE ALQUILA.—Una casa zaguan de mucha capacidad, con huerto, cuadra, cochera, agua de fuente a grifo y demas comodidades necesarias sita calle de la Cofradía número 11 donde darán razon.

VENTA.—Se desea vender la casa que habitaba en Bañalbufar D. Francisco Ramonell Pro. vicario de aquel pueblo. La casa es de reciente construcción, dista unos quinientos pasos de la población, tiene agua de fuente, seis cuartos dormitorios y unos setenta destres de tierra poblada de viña malvasía. Se venderá a plazos si conviniere al comprador. Informará D. Jacinto Garau Pro., Bañalbufar 12 en Palma.

VENTA.—Se vende a voluntad de su dueño una porción de tierra poblada de almendros, de extensión de un cuarton, poco más ó menos, con su casa correspondiente compuesta de planta baja y un piso, con una gran cisterna lindante con los caminos de Esporlas y Puigpuent denominada *Can Colombar*.—En esta imprenta darán razon.

PARA ALQUILAR.—El café de Europa calle del Sindicato.

Una cochera en la plaza de San Francisco núm. 6, y unos entresuelos interiores de la casa núm. 82 de la calle de la Concepción. Darán razon calle del Deanato, n. 1.º

También hay un almacén de mucha capacidad. En el primer insormarán.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 5 t.

(Recibido el 2 á las 6,4 t.)

En el Consejo de Ministros se acordó en principio el arreglo del clero y la reforma liberal del matrimonio civil.

Los Sres. Sagasta y Gamazo marcharon á baños.

El cólera aumenta en Egipto.

Nuevos terremotos en Nápoles.

Bolsin: 64,20.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado	00'00
Id. id. fin corriente	64'25
4 p 3 amortizable	75'60
Empréstito de Cuba	96'15
Banco de España	285'00
Paris 4p 3 interior contado	62'40
Palma 4p 3 interior contado-Liquidacion	64'20
Barcelona 4p 3 interior contado	64'07
Coloniales	63'00
Nortes	108'50
Alicantes	95'00
Orenses	25'75
Directos	27'25
Londres	62'40
Francias	84'00